

EL PORVENIR

Periódico Republicano

SUBSCRIPCIÓN

Dirección, Redacción
y Administración

Calle de Especies, 2

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Una peseta trimestre

Número suelto, 5 cts.

Año I.

Salamanca 7 de Noviembre de 1903

Número 18

Candidatura Republicana para Concejales

Primer distrito

Don Celso Romano Zugarrondo
Don José Martín Benito.

Segundo distrito

Don Laureano Iscar Pascua.

Tercer distrito

Don Timoteo Muñoz Orea
Don Constantino Villar Santano.

Cuarto distrito

Don Francisco Nuñez Izquierdo.

Quinto distrito

Don Bernardo Cachorro Porteros.

Yo pecador..

Que han sido comentadas muy desfavorablemente las dos «Hojas» que hemos publicado; que es contraproducente decir la verdad; que no debíamos extremar la campaña contra el Gobernador civil; que debíamos hacer un mutis profundo respecto a los que trafican con la conciencia, cubriendo sus intenciones con la bandera de la religión; que esta actitud nuestra resta votos y simpatías a la candidatura republicana.

Todo esto nos dicen que se dice.

Si lo dijeran los que descaradamente se tienen sin rebozo en el concepto de adversarios nuestros, creeríamos que estábamos acertados; pero si lo entienden así otros que son amigos de EL PORVENIR, a lo que éstos digan nos atenemos.

No nos han cogido de nuevas los comentarios, ni se nos ha corrido la pluma. Hemos dicho lo que queríamos decir, nada más que lo que queríamos decir, quedándonos mucho en el tintero. Porque llamamos mucho, el aparato secretorio de la bilis funciona mal, y si no lo desalojamos reventaremos sin remisión.

Los republicanos que no pasteamos somos víctimas propiciatorias de todas las arterias. No hay perjuicio que contra nosotros no se intente, ni campaña de difamación a que no se dé aire cuando contra nosotros va. Y la mogigatería sensata... tan tranquila.

En este pueblo, donde se habla de campañas duras, no hay quien pueda arrojar la primera piedra, sin apedrearse a sí mismo. Ahí está la colección de «El Fomento» antecesor de «El Noticiero», que tiene epígrafes tan sugestivos como estos: ¡Ladrones! ¡Los siete niños de Ecija. «El Adelanto» pecó también por donde todos pecamos cuando nos van contra el pelo, y no digamos nada de los papeles que pretenden tener la exclusiva del catolicismo y de todas las máximas virtudes. «El Criterio» hizo contra determinadas perso-

nas campañas de verdadero escándalo; y esas campañas se diferenciaban de las nuestras en que para nada entraba en ellas la obsesión altruista que puede y debe disculpar lo que nosotros decimos y hacemos. Y allí está «La Semana Católica» que es una aventadora de dicterios.

Entonces se iba contra las personas por las personas: ahora vamos nosotros contra las ideas por las ideas. Esto es disculpable: aquello no.

Si aludimos sin nombrar a algún sujeto, es porque olvidado de lo que asimismo se debe y de lo que debe a los demás, de él, que es un temerario lenguaraz han partido calificativos y conceptos que merecían el duro correctivo que se les ha puesto.

Que haga público de la manera discreta que puede hacerlo que no ha injuriado tan gravemente a los republicanos, y, nosotros discretamente diremos también que no dudamos de la decencia ni de la bondad de nadie, que a nuestra buena fama deje en paz.

No acometemos por amor al arte ni a nadie queremos hacer daño. Nos limitamos a defendernos y si es preciso ofender no es nuestra culpa, sino de los que nos atacan ofendiéndonos.

Y vengamos a cuentas:

Porque abominamos de los fariseos, de los sepulcros blanqueados, de los mercaderes del templo, de los que ofenden a Dios teniéndolo en los labios cuando el Demonio es el dueño y señor de su espíritu; porque creemos que los jesuitas y ajesuítados son socios de Luzbel que no de Cristo, y por que abominamos de los que confiesan y comulgan «para cumplir con el mundo» y aparentan adorar a Dios en su casa y blasfeman de su santo nombre cuando les echan la contraria ó les pisan un callo, poniéndoseles la lengua más sucia que una alberca; porque toda hipocresía y falacia, nos irrita teniendo el valor de hacerlo público; porque nos indignamos contra los que por su ministerio debían ser todo amor y paz y son todo odio y rencores, convirtiendo a Dios y a la religión en comodín ó en pasarela de

sus groseros apetitos, dícese que es contraproducente a la candidatura republicana.

¡Malditos sean los convencionalismos!

Verdad que en ocasiones está tan enrarecido el ambiente, que mascamos lo que hay en él de funesto, como lo mascamos los demás; pero bien pronto nos percatamos y acudimos a los remedios heroicos que la fortaleza no niega a los que de todas las esclavitudes la que más repugnan es la de la conciencia.

Triste sino el nuestro. No acabamos de convencernos que vegetamos tierra adentro. Que aquí no llegan las auras democráticas del litoral y que la sombra tétrica de los campanarios y el capúz horrorosamente negro de las sacristías lo cubre todo, siendo tarea de Titanes ir contra la corriente de acomodamientos egoistas, que la tenaz labor del jesuita y del fraile supo encauzar.

Y en una época de tan misérrimos y cobardes rebajamientos, la valentía de las convicciones, el sentir y pensar con sinceridad y franqueza es un crimen que se castiga con el aislamiento, porque a los apestados de esta Babilonia les molestan y estorban los limpios de corazón.

Convencidos de ello, hacemos propósito de la enmienda y entonamos contritos el «Yo pecador...» hasta que reincidamos volcando el tintero y volando la Santa Bárbara, para que ya nos vuelen a nosotros.

A nuestros correligionarios y a los que no lo son, interesamos advertir que todos «absolutamente todos» los candidatos republicanos, son ajenos a estas campañas de EL PORVENIR. Si son contraproducentes, lo sentimos. Si les favorecen, nada por ellas les hemos de pedir, ni nunca estarán obligados a agradecernoslas.

Escribimos estas hojas y allá van cuartillas donde va nuestro gusto, que es un gusto bien «anti-societario» por cierto; por que siendo lo corriente que todo el mundo cobre por trabajar, nosotros pagamos por trabajar y por trabajar sufrimos pacientemente adversidades de los unos y flaquezas de los otros.

Pero ni decae nuestra fe ni se entibia nuestro entusiasmo. Mañana seremos luchadores decididos, arrojando todas las desventajas de una campaña, en que si hay gloria, ninguna nos corresponde, y si hay fracasos, quizás a nuestra cuenta sean cargados.

Gracias a que las amarguras de esta vida de luchadores, tiene consoladora compensación en que no estamos solos. Porque los hombres de buen corazón a nuestro lado están, unos en cuerpo y otros en espíritu.

Terminemos diciendo a los republicanos y a todos los liberales que no tienen embargada la conciencia en la casa de préstamos de las preocupaciones inocentes y de las ridículas supersticiones—«¡Alea jacta est!»

La suerte está echada.

A triunfar. Que el éxito santificará la obra.

Para ese viaje no necesitaban alforjas,

Los romeristas y la coalición monárquica.

Con este título, muy apropiado para obras del género chico, haríamos, si tuviéramos tiempo y humor, un librito para un gracioso sainete. De la música encargáramos al Sr. Peralta, que ya ha empezado «a ponerlo en solfa».

Porque cuidado que tiene la sal por arrosas y la pimienta por quintales el gran provecho que los romeristas salmantinos van a sacar en estas elecciones de su unión con los demás mo-

nárquicos dinásticos, ó no dinásticos, que eso no está claro, a pesar de la famosa cuestión previa!

Por si hubiere algún lector de EL PORVENIR que lo ignore, diremos que rige y acudilla las mermaidas huestes romeristas el notable abogado D. Tomás Marcos Brozas, el cual de suponer es que, con amplios poderes, concurriría a la reunión celebrada en la Plaza de Anaya por los «paules» para tratar de elecciones.

Conformes y contestes todos los asistentes en que precisaban dar la batalla a los pícaros republicanos, y seguro el triunfo a su entender... procedieron al reparto del botín, y desde el principio conoció el propósito de dejar las sobras a los romeristas, para lo cual se pusieron tachas y peros a los candidatos que aspiraban a distritos ya comprometidos ó que pudieran estorbar el triunfo de los predilectos.

Así quedó en la calle el Sr. Pascua y así hubo de renunciar el señor Peralta.

El jefe del partido, pasmado sin duda por ese gran triunfo, no fué ya exigente ni en el número de candidatos ni en los distritos y aceptó la señalada merced de... dos lugares en la oposición. ¡Reflexionemos!

En el primer distrito presentan los coaligados un número de candidatos igual al de concejales que se pueden votar: son prudentes. En el segundo, conociendo que están verdes, apoyan al señor García Polo, electo por los labradores, en lo cual el triunfo de éste con elementos propios, lo cargarán entre los méritos de la coalición; ¡cuidado que son listos! En el tercero resultan casi liberales ¡horror!—y apoyan solo a los Sres. Hologado, Romero y Tejado, otro que, como D. Basilio, se deja querer; pero sin recatar sus pujos de independencia, porque éste es de los que tienen alforjas y piensa llevarlas al viaje. El cuarto y el quinto, los de los romeristas merecen párrafo aparte, siquiera para que no pase desapercibida la victoria diplomática del Sr. Brozas.

En el cuarto distrito es el candidato predilecto de la coalición y también del Sr. Revillo, antidinástico con vistas a la casa de Llen, don Manuel Mirat; y en el quinto don Victoriano Zurdo, endosado como las letras de cambio por el que fué designado en primer término D. Juan Montero.... personaje importantísimo en su casa. ¡Y aquí de nuestra sorpresa! ¿Cuál puede haber sido la razón para variar de conducta los mangoneadores de este cotarro abandonando en estos distritos la prudencia de que venían dando muestras en los otros tres? Si se recomienda «exclusivamente» valga poco ó valga mucho la recomendación, a Mirat y Zurdo y si los electores que la atiendan solo a ellos pueden votar, dejando que a Mediero y Nava les parta un rayo, ¿qué beneficio conseguirán de haberse resellado en la coalición? ¿No dirán para sus adentros que para ser etc., etc.?

Pues todo eso se lo deben a su jefe, que ha conseguido el exequatur de la

Unico almacen y depósito de Vinos de Valdepeñas

Manuel Garcia del Jeso

Dr. Riesco, núm. 29, Salamanca

En este establecimiento se despachan toda clase de aguardientes y licores. Especialidad en vinos blancos, de Jerez, Málaga, Moscatel, Cariñena y otros varios, Gran economía en los precios.

Esta casa tiene personal y vasijas para servir puntualmente á domicilio.

Tanto los Vinos, como los Licores y Aguardientes, son de inmejorable calidad.

Ramón Fernández Robles

35, Plaza Mayor, 35

— Paños y Novedades —

Sastrería Madrileña

Tahona Bretón

PAN DE TODAS CLASES DEL PAIS

Primera casa en pan de brillo, lujo, francés y en figuras de Madrid.

UNICA QUE FABRICA EL PAN HUNGARO

DESPACHOS: Dr. Riesco, 26; Garcia Barrado, 52
Prior, 3 y 5; San Julián, 18

Todos los días se cierran los despachos en cuanto se acaban los géneros.

En la calle de Libreros, número 58, se ha establecido una buena

Casa de Huéspedes

para alumnos y maestras, á cargo de Romualdo VAZQUEZ: las personas que la honren encontrarán en ella gran trato, comodidad y economía.

Roman Eloy Garcia

Platero y grabador de metales.

Calle de Meléndez, 6.—Salamanca.

Se graban relojes, sortijas, medallas, etc., etc.

Sellos de bronce, boj, caoutchouc para Ayuntamientos, comerciantes y particulares, de todos los dibujos y tamaños.

Representante de la fábrica de rótulos esmaltados sobre hierro, primera en España, de los Sres. Viñado y Burbano de Zaragoza,

Se construye y compone toda clase de objetos de oro y plata.

SE COMPRA PLATA Y ORO

Calle de Meléndez, n.º 6.—Salamanca.

Félix Carbajosa Rico

(Sucesor del Armuñés)

Doctor Riesco, 33, Salamanca

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez. Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espíritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos. Se venden bocoyes, de 35 ptas. en adelante.

Se sirve á domicilio con puntualidad

Centro Jurídico-Mercantil

Dirección de asuntos industriales y mercantiles. Consultas de Derecho mercantil y administrativo. Redacción de bases y estatutos de sociedades y Compañías. Informes comerciales. Concursos y quiebras. Reclamaciones á las Compañías de ferrocarriles. Rectificación de talones y recibos de portes pagados.

Especies, número 2, Salamanca

Almacén de carbones minerales y brezo

Grandes existencias en todas clases

economía en los precios y servicio á domicilio á quien lo sdeea

En Vagones completos facturados desde la mina á donde se indique, se hacen iguales precios que las casas productoras. Los encargos, á Mariano Muñoz.

Calzada de Toro

Relogería de Felipe Martín

— Doctor Riesco 39, (antes Toro).—Salamanca —

Venta de toda clase de relojes y cadenas á precios muy reducidos, reguladores 15 días cuerda desde 30 pesetas en adelante, relojes de bolsillo sistema Roskopf con rubis en escape desde 12 peseta hasta 40 (estos últimos tienen rubis en todas las ruedas) Taller de composuras, especialidad y esmero en el trabajo (con garantía) por un año y precios baratísimos.

Doctor Riesco 39 (antes Toro) frente al Teatro Liceo

EL PORVENIR

Periódico Republicano

Dirección, Redacción y Administración: Especies, 2, Salamanca

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Dentro y fuera de Salamanca, trimestre, una peseta

Número suelto, 5 céntimos: Id. atrasado, 25 id.